



Inhalt

Impressum	2
Buchbesprechungen	3
<i>Bratusch-Marrain, P. R., Wien</i>	
Die euglykämische Insulin- und hyperglykämische Clamp-Technik: Methoden zur Bestimmung der Insulinsensitivität der Gewebe und der Glukosesensitivität der B-Zelle. – Eine Übersicht.	4
<i>Grünert, A.; Engels, J.; Seewald, U.; Dölp, R. und Ahnefeld, F. W., Ulm</i>	
Untersuchungen zur parenteralen Applikation von Aminosäuren. – Referenzbereich – Untersuchungstechnik – Interpretation der Untersuchungsergebnisse – Aminosäurenmuster als Kriterium der Regulation der Homöostase.	12
<i>De Oca, J.; Portilla, A. G. und Ortigosa, C. R., Pamplona/Spain</i>	
Auswirkungen von Energiezufuhr auf die Aminosäuren-Spiegel während der postoperativen Phase	26
Sonderbände	30
<i>Bäßler, K. H., Mainz und Heidenreich, O., Aachen</i>	
Zur Problematik von Sulfitzusatz zu Infusionslösungen.	31
<i>Abel, M.; Otto, J. und Vogel, W., Freiburg</i>	
Kolloidosmotische Druckwerte respiratorisch insuffizienter Neugeborener verschiedenen Gestationsalters. – Vergleichende Darstellung gemessener und berechneter Werte.	35
<i>Helbig, J., Tutzing</i>	
Bericht über (a) das 6. Hohenheimer Magnesium-Symposium, (b) den Europäischen Magnesium-Kongreß, Lissabon	40
Informationen für die Klinik	43
<i>Koerner, K. und Stampe, D., Ulm</i>	
Die Stabilität von Faktoren des Gerinnungssystems im tiefgefrorenen Frischplasma während der Lagerung bei –20°C und –40°C	46
Hinweise für Autoren.	50

Contents

Imprint	2
Book Reviews	3
<i>Bratusch-Marrain, P. R., Vienna</i>	
The Euglycemic Insulin- and Hyperglycemic Clamp-Technique: Methods for Estimating Tissue Sensitivity to Insulin and Beta-Cell Sensitivity to Glucose. – A Review.	4
<i>Grünert, A.; Engels, J.; Seewald, U.; Dölp, R. and Ahnefeld, F. W., Ulm</i>	
Investigations to Parenteral Application of Amino Acids. – Reference Range – Procedure of Investigations – Interpretation of Results – Amino Acids Pattern as a Criterion for the Regulation of Homeostasis	12
<i>De Oca, J.; Portilla, A. G. and Ortigosa, C. R., Pamplona/Spain</i>	
Influences of Caloric Intake in Serum Amino Acids during Postoperative Period	26
Special Editions	30
<i>Bäßler, K. H., Mainz and Heidenreich, O., Aachen</i>	
Problems of Sulfite Addition to Infusion Solutions	31
<i>Abel, M.; Otto, J. and Vogel, W., Freiburg</i>	
Colloid Osmotic Pressure in Preterm and Term Newborns with Respiratory Insufficiency. – Comparison of Calculated and Measured Values	35
<i>Helbig, J., Tutzing</i>	
Report on (a) 6th Hohenheim Magnesium Symposium, (b) European Magnesium Congress, Lisbon	40
Clinic Informations	43
<i>Koerner, K. and Stampe, D., Ulm</i>	
Stability of Factors of the Coagulation System in Fresh Frozen Plasma during Storage at –20°C and –40°C	46
Instructions for Authors	50